
 

证券代码：300162                                  证券简称：雷曼光电 

深圳雷曼光电科技股份有限公司 

2021 年 12 月 1 日投资者关系活动记录表 

编号：2021-011 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

国泰君安     刘  堃           

国泰君安     邓  佳                   

时间 2021年 12 月 1 日 10:00-11:30 

地点 深圳市南山区松白公路百旺信工业园二区雷曼大厦 

上市公司接待人

员姓名 

左剑铭先生（副总裁、董事会秘书） 

梁冰冰女士（证券事务代表） 

王  丹女士（证券事务主管） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、参观公司展厅，COB 技术特点讲解，Micro LED 超高

清显示市场前景及雷曼 LEDHUB 智慧会议系统、雷曼 Micro LED

私人巨幕影院等应用场景演示； 

二、互动问答环节 

问题 1：请问 COB 正装和倒装两种技术路线有何差异？公

司认为未来哪种技术路线才是最终趋势？ 

答：与 COB正装路线相比，COB倒装路线在生产工序上略



 

有不同，产线初始投资成本也有一定差异；倒装芯片成本比正

装芯片更高，另外倒装路线在生产工艺技术成熟度上目前还不

如正装。 

公司认为，不同工艺路线产品的最终市场价值，与其工艺

成熟度、良率、稳定性、生产成本等密切相关，目前尚无法判

定哪种是最终的技术趋势。公司的 COB技术及产能覆盖了正、

倒装两种技术路线，且都已具备量产能力，即公司具有适用于

不同使用场景、不同价格区间、不同客户需求的差异化 COB产

能，以满足不同的市场需求。 

问题2：请问公司COB产品的生产良率是多少？同行的 COB

生产良率又在什么水平？ 

答：公司积累了 17年的封装经验、16年的显示屏制造经

验以及 7年 COB研发、制造、技术工艺及良率爬坡经验，存在

一定的技术先发优势，目前公司 COB 产品的生产良率已达到

98%以上，从公开数据来看，公司 COB 产品的生产良率处于行

业领先水平。 

问题 3：公司显示产品均为 LED 直显，请问公司有考虑做

Mini 背光吗？  

答：Mini LED 背光与 Micro LED 直显针对的终端市场不

同，Mini背光主要面向依赖于背光的 LCD液晶显示产品市场，

而公司的 Micro LED直显产品主要面向大尺寸、小微间距显示

领域的专用、商用及民用显示市场。公司基于自身战略发展考

虑，暂未考虑进入 Mini LED背光产品领域。 

问题 4：从消费者的角度来看，各家 LED 显示屏同质化严

重，主要的关注点还是落在点间距以及价格上，如果抛开技术

细节不看的话，请问公司产品的竞争优势主要体现在哪方面？ 

答：如果不提不同工艺技术路线所导致的产品差异化优

势，那就只能用市场数据来侧面印证竞争能力。依据 AVCRevo

行业调研报告，公司在国内 COB Micro LED领域的市场份额已



 

达到 30.56%，市场占有率排名暂时领先其他厂商。 

问题 5：公司国内收入增长很快，请问主要是哪方面业务

带动的？国内收入增速快于海外收入的增速，这是为什么？ 

答：公司国内收入的增长动力主要来源于 COB 业务的增

长，今年前三季度，公司基于 COB技术的 Micro LED超高清显

示业务实现总收入 2.97亿元，较上年同期增长 95%。 

国内收入增速高于海外，主要有两方面原因，一是国内市

场开拓起步晚，基数小；二是国内显示市场向小微间距化发展

的趋势明显，当点间距小于 P1.2 时，COB 技术的综合制造成

本优势逐渐凸显，产品性能和显示效果也更为出色，因此 COB

产品对传统显示产品的替代能力增强。而海外市场受到疫情、

购买力等因素影响，COB产品推广速度相对国内要慢一些。 

目前公司已经成立了华北、华南、华东、华中、西北、西

南六大国内营销中心以及 20 多个办事处，并加速产品展示厅

建设，增强体验式营销。未来公司还将持续完善销售网络搭建，

加强与包括战略客户、渠道商、城市合伙人等合作商的紧密合

作，推动国内销售收入稳健快速增长。 

问题 6：请问公司产能利用情况怎么样？未来是否有扩产

计划？ 

答：目前公司 COB产线的产能利用率较高。随着公司产品

线的扩容以及下游需求的释放，公司在过去两年持续使用自有

资金对 COB产线进行了多次小步快跑式扩产，未来公司也将适

时进一步扩充产能以满足 COB业务发展的动态需求。 

问题 7：请问公司未来将重点布局哪方面业务？ 

答：目前公司 Micro LED应用以专业显示领域为主，商用

及民用显示处于推广期。未来公司将着力于专用显示赛道基本

盘份额的提升，并不断拓展以 LEDHUB 智慧会议显示系统为代

表的商用显示赛道，据第三方数据统计，全国面积在 50 平方

米以上的中大型会议室约有 80 万间，LEDHUB 替代现有会议



 

显示工具的市场空间很大；另外，公司还将在以 Micro LED巨

幕产品为代表的家用显示赛道发力，抢占万亿级超大尺寸家用

显示蓝海市场。 

问题 8：请问公司今年照明业务情况怎么样？ 

答：公司照明产品主要销往海外，目前照明业务的在手订

单充足，但如何保证国际市场顺利出货还是面临着挑战。未来

公司将在增加照明产品品类、提升照明产品毛利率及增大国际

市场覆盖区域方面发力。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 12 月 1日 

 


